



Santiago de Cuba: cada día, una solución



Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, recorrió este lunes lugares históricos y de impacto social de la Ciudad Héroe junto a los miembros del Buró Político, Manuel Marrero Cruz, Primer Ministro, y Roberto Morales Ojeda, Secretario de Organización del Comité Central.

René Tamayo León, 24 de Julio de 2023

SANTIAGO DE CUBA.-La Cuna de la Revolución se alista para celebrar este 26 de Julio el aniversario 70 del Asalto a los Cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes con las santiagueras y santiagueros en un ajetreo donde cada quien, en cada lugar, engalana su pedacito con los recursos disponibles.

Unos con más, otros con menos —según las características de cada obra o lugar—, a todos se les ve trabajando. Y lo hacen no solo para celebrar el Día de la Rebeldía Nacional, sino para dar la bienvenida a los centenares de visitantes del mundo y de otras partes de Cuba que han llegado hasta aquí para acompañarlos.

A los santiagueros se les ve haciendo para que cada cosa que se haga quede mejor, para ahora y para después; o como le gusta decir a Díaz-Canel, arrancándole cada día un pedacito a los problemas; o de otra manera: cada día dando alguna respuesta o solución, por pequeña que sea.

Precisamente este lunes, 24 de julio, el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y los miembros del Buró Político, Manuel Marrero Cruz, Primer Ministro, y Roberto Morales Ojeda, Secretario de Organización del Comité Central, recorrieron lugares históricos de la Ciudad Héroe pero que a la vez tienen un gran impacto social en la vida cotidiana de las y los santiagueros.

Acompañados por José Ramón Monteagudo Ruiz, primer secretario del comité provincial del Partido, y Beatriz Johnson Urrutia, gobernadora de Santiago de Cuba, los dirigentes iniciaron la visita por el Museo Histórico 26 de Julio.

Aquí avanza un nuevo proyecto museográfico, previsto a inaugurarse el próximo 16 de octubre, en ocasión del 70 aniversario el histórico alegato La Historia Me Absolverá, del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz.

Contigua a la entrada de la Posta-3 del antiguo cuartel Moncada, precisamente por donde la Generación del Centenario dio inicio a los combates aquella madrugada del 26 de julio de 1953, en la instalación se combina la concepción museológica tradicional con las nuevas tecnologías, igualándose a las tendencias de las que se han apropiado los más importantes museos del mundo dedicados a preservar y enaltecer la historia y epopeyas de sus pueblos.

Proyectos audiovisuales, mesas digitales táctiles, realidad virtual, realidad aumentada y otros soportes y recursos de nueva generación, confluyen junto a fotos y recreaciones al estilo más tradicional, en un espacio donde se han eliminado barreras idiomáticas, al disponer de servicios en varias lenguas, un servicio que seguirá ampliándose.

Díaz-Canel, quien le ha dado seguimiento sistemático a estos trabajos desde que se iniciaron, elogió el diseño museográfico y ponderó que hubieran logrado, de forma exitosa, que ahora la información llegue al público, sobre todo a los más jóvenes, de una manera más interactiva. Este, ahora, va a ser un mejor museo, dijo.



Foto: Estudios Revolución

MÁS EN COMPLEJO MONUMENTAL 26 DE JULIO

Ubicada también en el Complejo Monumental 26 de Julio, que da abrigo a cinco escuelas primarias y una secundaria —donde estudian, en conjunto, cerca de 3 000 niñas, niños y adolescentes—, además de otras instituciones sociales y de la educación, los dirigentes visitaron luego la escuela Juan Manuel Ameijeiras Delgado.

Con vistas al nuevo curso escolar, la primaria —como el resto— ha sido objeto de una amplia reparación en su infraestructura técnica (redes hidrosanitarias, eléctricas y de gas), espacios públicos y otras obras que contribuirán a una mayor calidad del proceso docente-educativo.

También dentro de los muros de la Ciudad Escolar 26 de Julio, Monumento Nacional, se ha levantado un organopónico en cuyos 70 canteros ya están sembrados vegetales, hortalizas y condimentos frescos que contribuirán a la alimentación de los educandos, y el personal que aquí labora.

Siguiendo la ruta del Programa de la Agricultura Urbana, Suburbana y Familiar, el Presidente de la República, el Primer Ministro y el Secretario de Organización del Comité Central del Partido, se llegaron luego hasta el hogar de José Ramón Saavedra y Yolanda Elisa Mesa Díaz.

Son ellos un matrimonio de jubilados, él periodista y ella profesora universitaria, que en la azotea de su casa han desarrollado espacios de cultivo en canteros horizontales y verticales que les ha permitido, además de autoabastecerse y apoyar a la comunidad del reparto Sueño, suministrar vegetales, hortalizas y condimentos frescos a hospitales y otros servicios sociales del municipio Santiago de Cuba.

Alentado por los resultados de esta familia, lo ingenioso de sus técnicas, la vigorosidad de los cultivares y la calidad de sus productos —logrados solo con técnicas agroecológicas—, Díaz-Canel resumió la experiencia vivida en una libreta que Saavedra y Yolanda le prepararon en una mesa.

El Presidente les dejó escrito: «En vísperas del 70 Aniversario del Asalto al Cuartel Moncada, es un honor y un privilegio visitar este «jardín productivo», proyecto desarrollado por dos profesionales santiagueros, verdadera expresión de la resistencia creativa».



Foto: Estudios Revolución

EN SIBONEY

El Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, junto a los miembros del Buró Político, Manuel Marrero Cruz, Primer Ministro, y Roberto Morales Ojeda, Secretario de Organización del Comité Central, visitaron luego el consejo popular Siboney.

El recorrido incluyó la sala de rehabilitación del policlínico XX Aniversario del Asalto al Cuartel Moncada, aledaño a la playa Siboney, que fue inaugurado en el año 1973, y en el 2012 fue prácticamente destruido por el poderoso huracán Sandy. La instalación ha sido remodelada al punto que no tendría que envidiarle nada a las mejores de su categoría en el país.

El área de Salud atiende a más de 15 000 personas que viven en los poblados de Siboney, de Sigua y en otras pequeñas comunidades y asentamientos aislados. Tiene adscripto 18 consultorios del médico de familia, todos cubiertos con sus médicos y enfermeras y que funcionan las 24 horas del día como parte del sistema de trabajo establecido para el Plan Turquino.

Aledaño a la mítica y heroica Granjita Siboney, los dirigentes del país también estuvieron en el campamento provincial de pioneros Asalto al Moncada, que fue objeto de una reparación capital para atender a 250 pioneros a la vez.

En la jornada, el Presidente de la República, el Primer Ministro y el Secretario de Organización del Comité Central del Partido, también visitaron, ya en la tarde, la clínica estomatológica José Luis Tassende, ubicada también en una de las áreas del Conjunto Monumental 26 de Julio.

Díaz-Canel, Marrero Cruz y Morales Ojeda, junto a los máximos dirigentes políticos y gubernamentales de Santiago de Cuba, también acudieron a la base del conjunto escultórico de la Plaza de la Revolución Antonio Maceo Grajales, donde participaron en la ceremonia de acuñación de varios sellos postales.

También presidieron la entrega del reconocimiento Con todos, la Victoria, a cerca de una veintena de trabajadores e instituciones de la provincia que se han destacado en los trabajos previos para la celebración, en esta ciudad, del 70 Aniversario del Asalto a los Cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes.



Foto: Estudios Revolución



Foto: Estudios Revolución

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución**